



Augsburg den 25. Oktober 2021

## **Bericht der Kommission Leitlinien und Therapieempfehlungen**

Die Leitung der Kommission ging im Juli 2021 von Prof. Tobias Schulte auf Prof. Florian Geiger über. Die gesamte Kommission bedankt sich bei ihm für die erfolgreiche Arbeit und den Aufbau der Kommission. Die Leitlinienkommission hat sich aufgrund der Coronapandemie dieses Jahr nur online treffen können, war aber dennoch produktiv. So wurde u.a. eine Umfrage unter Ärzten und Juristen zur Bedeutung von Leitlinien für die tägliche Arbeit durchgeführt (Prof. Hartensuer) und eine Publikation zum Thema „Rückkehr zum Sport nach Bandscheibenoperationen“ geplant.

Mitglieder der Kommission sind bei der Erstellung für die DWG relevanter Leitlinien beteiligt. Die Arbeit an der Leitlinie „Adoleszente idiopathische Skoliose“ wurde fortgesetzt. Hier stehen die Texte zur Abstimmung an. Die S3-Leitlinie „Rückenschmerz bei Kindern und Jugendlichen“ wurde unter Mitwirkung von Florian Geiger abgeschlossen. Die Neufassung der „NVL Rückenschmerz“ und der Leitlinie „Katastrophenmedizin“ wurde begonnen und die Neuauflage der Leitlinie „M. Scheuermann“ beantragt. Bei einer Reihe anderer Leitlinien waren Mitglieder der Kommission bei den Abstimmungen und Beratungen dabei.

Um den Mitgliedern der DWG die aktuellen Leitlinien näher zu bringen, werden regelmäßig Zusammenfassungen und Kommentare in dieser Zeitschrift publiziert, darunter in 2021 zu den Themen: „Leitlinie zur konservativen, operativen und rehabilitativen Versorgung bei Bandscheibenvorfällen mit radikulärer Symptomatik“ (Quante; Ausgabe 3.2021) und „Diagnostik und Therapie der Spondylodiszitis“ (Herren, v.d. Höh; Ausgabe 1.2021). Übersichten zu den Leitlinien „Beschleunigungsverletzungen der HWS“ (Dr. Mende) und „Behandlung von Rückenschmerzen bei Kindern“ sind geplant.

Mit freundlichen Grüßen im Namen der Kommission

Prof. Dr. med. Florian Geiger

Vorsitzender der Kommission für Leitlinien und Behandlungsempfehlungen